

Fachschaftssitzung der Sinologie am 28.05.2025

Anwesende: Husein Rasidov, Mario Marcon, Silian Bozkurt, Dora Sprenger, Paula Engelbach, Mira Gröner, Irina Vinnitska, Veronica Ludwiczak, Qiao-Di Wu, Fritz Beck

Protokoll: Mira Gröner

Beginn: 18:02

Tagesordnung:

1. Post
2. Propbücher
3. Prof. Unschuld
4. Verantwortungsbereiche (Master-Ansprechperson)
5. Fachrat
6. Studieninformationstag
7. Tandemabend
8. Professorengespräche
9. Sonstiges

Punkt 1: Post

- Keine

Punkt 2: Propbücher

- Es gibt 1-2 Master-Studis, die bereit wären ihr Propbuch zu verkaufen
- Propleute haben sich auch gefunden, es wurde schon nach dem Preis gefragt
- Wir müssen die Preise noch ausarbeiten
- Vorschussantrag beim StuRa wenn wir wissen wie viel wir brauchen, um die Bücher zu kaufen
- Das mit dem Finanzteam des StuRa abklären
- Unser Finanzteam sollte sich kümmern/informieren, besonders Hasan weil es sein Projekt ist

Punkt 3: Prof. Unschuld

- Bericht
 - Herr Unschuld hat den Vertrag schon unterschrieben
 - es wird dafür 1 LP geben, das muss wahrscheinlich über Scheine geregelt werden wegen abgelaufener Prüfungsanmeldefrist – LP wird es für Responsepaper geben, die auch korrigiert werden müssen, gibt den Anschein eines legitimen Kurses
 - wird noch über HCTS-Verteiler angekündigt
 - Fritz muss noch ein Alleinstellungsmerkmal für das Institut schreiben, es muss nur noch seine Uni zustimmen
 - wir müssen uns überlegen wie wir das bewerben

- Werbung
 - o Raum 05 freimachen und dafür buchen
 - o Mittwoch 16.07., 09:00 bis 16:30
 - o Email Verteiler auch im HCTS (Fritz entwirft, Veronica verschickt)
 - o ein Plakat machen (Veronica)
 - o Mundpropaganda, die Dozenten animieren dass sie in Kursen Werbung machen
 - o bei der Werbung immer aufpassen wie wir es darstellen: Blockseminar mit konstantem Publikum (nicht kompartimentalisieren), es ist wichtig dass alle vorbereitet sind, trotzdem „Lektüre“ statt „Buch“ um die Leute nicht abzuschrecken
 - o ein Moodle vorbereiten (Fritz), da das Buch hochladen

Punkt 4: Verantwortungsbereiche

- Eine Ansprechperson für Master-Angelegenheiten
- Frage: was wären die Aufgabenbereiche? – Verbesserung der Kommunikation, Erreichen von mehr Leuten
- Argumente:
 - o die Kommunikation mit dem Masterbereich ist nicht besonders gut, wir repräsentieren diese Gruppe trotzdem und sollten diese erreichen
 - o Master-Studis haben viel Erfahrung, so dass eine gute Kommunikation mit diesen auch für uns hilfreich wäre
 - o Dozenten hätten eine Ansprechperson wenn sie Master-Studis erreichen wollen
 - o dann hätten wir eine Ansprechperson für Prop und eine für Master, was ist mit dazwischen
 - o solche Personen sollten Fachschatsrat sein, wir wissen nicht wie viele Master-Leute wir in Zukunft noch in der Fachschaft haben, können doch alle einen Aufgabenbereich übernehmen? FS-Räte können im Fall abgewählt werden...
 - o Ansprechpersonen keine repräsentative Funktion sondern nur kommunikative
 - o wenn niemand in der FS im Master ist, kann das auch jemand anderes machen
- Vorschlag: Fritz und Paula sprechen sich ab, übernehmen das zusammen, Fritz als FS-Rat als Verantwortlicher und Paula macht die eigentliche Kommunikationsarbeit
- FS-Räte sollten sich allgemein um so einen Bereich kümmern – incentive, sich als FS-Rat aufzustellen um eine feste Aufgabe zu übernehmen
- wir könnten auch in der Fachschaftssatzung bestimmte Bereiche festlegen, und davon ausgehend noch andere Bereiche hinzufügen/wegnehmen (das müsste erst durch den StuRa, was eine Weile dauern wird) → nächste Woche abstimmen
- Abstimmung: Erweiterung Aufgabenbereiche um Masterangelegenheiten mit Fritz an der Spitze → einstimmig angenommen

Punkt 5: Fachrat

- Bericht: Abstimmung Prüfungsordnung BA Ostasienwissenschaften inklusive Korea-Studien einstimmig angenommen
- das Klima der Institute wird sich ändern wenn ein weiteres zum ZO dazu kommt

- Für unseren BA keine großen Änderungen, Anmeldung BA-Arbeit: Bescheinigung Neben-/Zweifach erforderlich, man bleibt zunächst in der alten Prüfungsordnung, was unangenehme Überraschungen vorbeugt
- Frage: Pflichtfach akademisches Schreiben in der Sino sinnvoll – schwierig weil die Punkteverteilung schon so knapp ist
- Prüfungsordnung sollte verständlich sein! Die Fachschaft sollte sich auch hierfür einsetzen
- Sich den Sprachteil anrechnen zu lassen ist nicht möglich in der Sino, was eigentlich sinnvoll wäre
- Helen wird gehen, sodass im Fachrat nur zwei studentische Mitglieder bleiben, es wäre gut wenn sich mehr Leute aufstellen lassen, auch als Stellvertreter
→ Nachwahlen anmelden bei der WaKo, Werbung per E-Mail wo wir klarmachen, was diese Aufgabe bedeutet und beinhaltet
Beschluss: Anmeldung Nachwahlen Fachrat → einstimmig angenommen
- Wahlraumausschuss: Qiao-Di und Mira
- Kommunikation zwischen Fachschaft und Fachrat sollte aufrechterhalten werden
- Korea-Studien separat diskutieren, wenn die PO öffentlich wird

Punkt 6: Studieninformationstag

- 19.11.
- Husein präsentiert dann: Wir müssen darüber nachdenken, was wichtig wäre anzusprechen
- Gegen Ende des Semesters oder nächstes besprechen

Punkt 7: Tandemabend

- Es waren Leute da, Bosen hat im Laufe noch mehr Leute dazugeholt wodurch die Verteilung nicht mehr aufgegangen ist
- Es waren immer noch etwas wenig insgesamt, Ratio: erst 4:4 dann noch mehr Chinesen, es waren keine vom Prop da – nächstes Mal anderer Wochentag
- Mundpropaganda und kontinuierliche Werbung ist das einzige was wirkt
- Wir klären nochmal wer den nächsten macht, bis nächste Woche sollte ein Datum stehen

Punkt 8: Professorengespräche

- Frau Mittler hat sich noch nicht gemeldet
- Treffen mit Frau Mittler:
- Vorschlag Mittler, dass wir einmal ins Direktorium (ZO oder Sino?) gehen und uns absprechen – es wäre besser wenn wir immer repräsentiert wären
- Vorschlag, dass wir ins CATS-Direktorium dauerhaft repräsentiert sind, es wäre gut wenn Frau Mittler uns dabei unterstützen könnte
- Unsere Struktur vorstellen – ihr dabei klar machen wie wir arbeiten (wir müssen uns besprechen, abstimmen etc.)

- Struktur des Treffens: uns vorstellen und dabei zu anderen Themen überleiten, ähnlich wie bei Frau Müller-Saini
- Genug Zeit einplanen für das Gespräch
- Bei Frau Mittler nicht unser Propbuch-Projekt ansprechen
- Fritz hat mit Müller-Saini noch mehr besprochen – Fritz lädt es schonmal hoch, nächste Woche können wir darüber reden
- Generell müssen wir den Profs die Chance geben, im Nachhinein (wenn ihnen noch mehr einfällt) noch Sachen anzusprechen

Punkt 9: Sonstiges

- Rest des FS-Raum putzen, für den Dampfreiniger von Silian wird ein Auto benötigt, in den nächsten zwei Wochen noch etwas schwierig → auf Juni verschieben, die Sachen die auf dem Schrank und unter dem Sofa sind noch sortieren/aussortieren – nächste Woche?
- Umwidmung Posten Mobiliar zu Mobiliar/Deko – Budgetplan müsste neu beschlossen werden
- Fachschaftsflagge – hängt auch vom Budgetplan ab → Husein kümmert sich um Kostenvoranschlag
- Google Doc aktiv nutzen zur gemeinschaftlichen Vorbereitung der Tagesordnung – Frist eine Stunde vor der Sitzung, Format der Punkte klarstellen (Bericht, Diskussion etc), wenn es nicht selbsterklärend ist den Punkt kurz erklären
- Allgemein: alle sollen pünktlich zur Sitzung kommen, besonders die die Punkte haben

Ende: 19:46